

Fidel Castro: Fuerza motriz del deporte en Cuba

Por: [Prensa Latina](#)

Globalización, 25 de noviembre 2019

prensa-latina.cu

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Política](#)

*Referente para el mundo, el deporte de Cuba tiene en el pensamiento del líder histórico de la Revolución cubana, **Fidel Castro**, la fuerza motriz de su masificación, ascenso a los primeros planos y catalizador de la calidad de vida.*

Gran amante de la práctica deportiva, Fidel Castro hizo realidad uno de sus grandes sueños: llevar a todos los rincones del país la actividad física para contribuir al desarrollo físico y moral de las personas, a su salud y preparación integral en aras de enfrentar los crecientes retos de la sociedad moderna.

Para contribuir a ese propósito se creó el Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación (Inder) el 23 de febrero de 1961, con una estrategia y programas alejados del profesionalismo y el mercantilismo de la sociedad capitalista.

El Inder ayudó a promover un deporte sano, con un profundo sentido en la exaltación de los valores humanos para elevar la calidad de vida y la cultura de la población, y moldeó un deportista con un alto sentido de identidad patria, firmeza de carácter y principios, y ejemplo para los aficionados.

Además, se construyeron instalaciones deportivas en los 169 municipios de la nación con gimnasios y áreas terapéuticas, capaces de atender a niños aquejados de las más disímiles enfermedades, abuelos, lactantes, embarazadas y cualquier persona.

En ese sentido, el líder histórico de la Revolución cubana destacó la importancia de promover el deporte en todas las edades durante el acto homenaje a la delegación nacional a los Juegos Panamericanos de Cali 1971.

‘El deporte en nuestro país, o la política deportiva en nuestro país, tiene dos objetivos: promover la práctica del deporte para todo el pueblo, y fundamentalmente los niños y los jóvenes. Mas no solo los niños y los jóvenes necesitan el deporte, sino también los adultos y las personas de más edad. Y el deporte lo necesitan incluso los ancianos’, dijo.

Al trabajo para el fortalecimiento de la esfera física en Cuba se une la creación de una enorme fuerza técnica especializada: profesores de Educación Física, entrenadores, promotores, doctores en medicina y otros para convertir al país en uno de los de mejores del mundo en cuanto a la relación de especialista con respecto al número de habitantes.

La creación en toda la isla de centros educativos especializados contribuyeron a la constante promoción de los talentos y el crecimiento de la mayor de las Antillas en la esfera

internacional tanto en los Juegos regionales como en las citas mundiales y olímpicas.

En una muestra de ese pujante desarrollo, Cuba subió al puesto 16 del medallero histórico en los Juegos Olímpicos, con 78 preseas de oro, 68 de plata y 80 de bronce, y no baja de tres títulos en justas estivales desde Múnich 1972.

Para superar con amplitud los pobres resultados alcanzados antes del triunfo de la Revolución en 1959, cuando solo se consiguieron 12 preseas, entre éstas cinco doradas, repartidas entre la esgrima y las velas desde París 1900 hasta Melbourne 1956.

A la percepción de Fidel Castrp, la isla puede disponer de una industria deportiva nacional, el Instituto de Medicina Deportiva y el Laboratorio Antidoping de la Habana, tres pilares en el crecimiento del sector, y la colaboración de entrenadores cubanos con otras naciones subdesarrolladas.

Prensa Latina

La fuente original de este artículo es prensa-latina.cu

Derechos de autor © Prensa Latina, prensa-latina.cu, 2019

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: **[Prensa Latina](#)**

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca